

Semblanza

Una carta para Enrique Forero

Apartes de una carta dirigida a Enrique Forero el 29 de junio de 2022 con el fin de destacar algunos logros propiciados durante sus nueve años como presidente de la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales:

Los esfuerzos para consolidar en el país una auténtica comunidad de científicos, mediante incorporación de un número creciente de miembros en las diferentes categorías, siempre exigiendo las más altas calidades posibles y propiciando la participación de las regiones de Colombia. A la vez, con un gran interés en la formación de científicos e investigadores, en particular mediante el Programa STEM-Academia y el apoyo al Programa Ondas.

El fortalecimiento de las relaciones internacionales, en especial con entidades similares en el mundo, lo cual se confirma por el prestigio alcanzado, puesto de relieve en los encargos recibidos del exterior y en la numerosa participación internacional cuando en todo un día se celebraron los 85 años de la Academia.

Su presencia en el debate sobre grandes problemas del país, con respecto a lo cual señalaría su contribución a la paz, la constante búsqueda y recomendación de políticas públicas relacionadas con la ciencia y la educación científica, y su participación en el proceso que llevó a la creación del ministerio de ciencia, tecnología e innovación.

La constitución de la Academia Joven para estimular, como se ha logrado, la participación de jóvenes científicos en diferentes actividades de la Institución y, de esta manera, estimular el avance de su carrera científica e ir preparando a quienes el día de mañana podrían conducir la Academia. También de interés la creación de Miembros institucionales y de Amigos de la Academia.

La amplia participación de miembros de la Academia en la Misión Internacional de Sabios 2019, cuyos resultados están recibiendo difusión, discusión y crítica por parte de la Academia, con el fin de mantener presentes y concretar las recomendaciones de la Misión.

La presencia de la Academia en la sociedad mediante programas por diferentes medios de comunicación, publicación de varias colecciones de libros, una revista de gran calidad, los Premios que estimulan la actividad científica, declaraciones públicas y el empleo intenso de los recursos digitales, todo ello con la ayuda de una eficiente administración que se ha logrado constituir.

Podría extenderme más, pero prefiero terminar con dos comentarios que tuve oportunidad de expresarle personalmente a usted, señor presidente: primero, un muy alto y digno desempeño del cargo, lo que constituye todo un reto para sus sucesores, así como la responsabilidad que todos los miembros tenemos de conservar y fortalecer en lo posible su valioso legado; y, segundo, la capacidad demostrada por usted para proponer, dirigir, coordinar y apoyar múltiples actividades que le han exigido un desvelo y una capacidad gerencial fuera de lo común.

Darío Valencia Restrepo

Miembro Honorario

Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales